

小方小通信



大竹市立小方小学校
令和5年5月15日

桜の木も青々とした新緑が美しく茂ってきました。また、校舎周辺には、色とりどりの花が咲きほこり、大変美しい学園です。さて、新学期が始まり一か月が経ちました。子どもたちは新しい学級の生活にも慣れてきたようです。元気いっぱいの子供たちの声が学園中に響き渡っています。

学校朝会 学校長の話

おはようございます。元気ですか!?元気があれば、5月も全校朝会ができる。全校朝会で、どの学年も、いつも姿勢よく、最後までよく聴いてくれているとお聴きしました。とても、うれしく思っています。

4月に全校朝会でお話した、「あいさつ」、「返事」、「廊下歩行」の良い習慣は、身に付いている人が増えています。これもうれしいことです。ちなみに、今日の、校長先生の「先にあいさつをする試合結果」は、出会った最初の20人で、5勝15敗でした。よくできていると思います。

さて、突然ですが、令和5年度の小方学園の先生方は、特に「道徳の授業」に力を入れて取り組んでいます。

小学校の西先生が、順番に小学校も中学校も、それぞれの学級に、入ってくださって、担任の先生と一緒に道徳の授業をしてくださっています。

すでに、何回か、担任の先生と西先生の2人がかりの授業があった学級もあります。中学校は1週間に1回はどこかの学級で担任の先生と西先生の2人の先生による授業があります。小学校は、もうどの学級でも、西先生と一緒に授業があったはずです。

国語や算数、数学などの他の教科は、「どれぐらいできたか」、「どれぐらいわかったか」ということが、テストの点などで、はっきりすることもあります。

でも、道徳は、「どれぐらいできたか」、「どれぐらいわかったか」ということもなく、テストで点数を付けることができません。なぜかと言うと、道徳では「善いことをしようとする心の力」を育てるお勉強だからです。

例えば、「善いことをしようとする心の力」が、古賀くんは、100点とか、真鍋くんは、0点とか、点数をつけることができないということです。

では、道徳の授業では、何に対して「善いことをしようとする心の力」を育てるのかと言うと、4つあります。1つめは、「自分」に対して、例えば「がまんしよう」などです。2つめは「人」に対して、例えば「親切にしよう」などです。3つめは「集団」に対して、例えば「きまりを守ろう」などです。最後の4つめは「命や自然」に対して、例えば「人の命や植物を大切にしよう」などです。

道徳の授業では、「自分」、「人」、「集団」、「命や自然」に対して「善いことをしようとする心の力」を育てていくこととなります。

小方学園の先生方は、これから皆さんが大人になって、いろんな人やいろんな集団、いろんな命と、かかわりながら生きていくときに、一人一人の「善いことをしようとする心の力」がとても大切だと考えています。

「善いことをしようとする心の力」にもいろいろあります。例えば、次のようなお話があります。古賀くんも真鍋くんも、電車の中で席に座っていました。そこに、座るところがなく、つらそうに立っているお年寄りが2人いました。古賀くんも真鍋くんもお年寄りに席をゆずりました。善いことです。

古賀くんは、「お年寄りがつらそうなので、座って休んでほしい」と思って席をゆずりました。真鍋くんは「お年寄りに席をゆずって、ほめられたい」と思って席をゆずりました。

古賀くんも真鍋くんも、お年寄りに席をゆずったという「善いことをした」ということに、変わりはないです。しかし、お年寄りに休んでほしいか、自分がほめられたいかという「善いことをしようとする心の力」の中身が違います。皆さんは、古賀くんと真鍋くんのどちらの心の力が「より善い心の力」だと思いますか。

これからも、道徳の授業でも他の授業と同じく、学級の人のお話を最後まで聴いて、自分でじっくり考えたことをみんなに説明することによって、「善いことをしようとする『より善い』心の力」が、みんな一人一人に育つことを願っています。

第1回授業参観・懇談会ありがとうございました

4月22日(土)、初めての授業参観・懇談会を行いました。多くの保護者の方にご来校いただき、ありがとうございました。子供たちの頑張る姿を見ていただけたと思います。

子供たちが生き生きと活動し、楽しく充実した学校生活を送ることができるよう、教職員も全力を尽くしていきます。子供たちのことで、お気付きのことやご心配なことなどありましたら、担任まで、随時、ご連絡ください。

学級懇談会では学級役員を決定しました。PTA総会は、紙面での決議となりました。執行部等PTAの役員も承認されました。旧役員の皆様には、大変お世話になりました。ありがとうございました。新役員の皆様には、一年間いろいろとご苦勞をおかけすると思いますが、どうぞよろしくお願いいたします。



6年生は国語科「さまざまな熟語」の学習を行いました。

一年生歓迎会

遠足の前に、児童会主催の「1年生歓迎会」がありました。運営委員の児童が、歓迎会の内容を一生懸命内容を考えてくれました。お迎えのことばに始まり、じゃんけんゲームをしたり、大ホールに響き渡る声で学園歌を歌ったりと、全校児童が一堂に会して楽しい時間を過ごすことができました。



みんなで盛り上がったじゃんけんゲーム。勝っても負けても、とびあがりながら楽しんでいました。

春の遠足

好天に恵まれ、予定通り遠足を楽しみました。思い切り遊び、おいしいお弁当をもりもり食べ、どの学年も新しい学年や学級、異学年との親睦を深めていました。

3, 5年 晴海臨海公園



2, 4年 スポーツ公園



1, 6年 亀居公園

